
 

 

NIEDERSCHRIFT 
 
 

zur 21. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Montag, 31.10.2016 

 

 

 

Sitzungsbeginn: 18:18 Uhr 

Sitzungsende: 19:37 Uhr 

Sitzungsort: 

 
Jugendhaus, Taunusstraße 14 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Alexander Bonk, Lea Sophie Bücker, Carla Friedrich, Nikolas Let-

haus, Melina Morch, Konstantin Schiewer, Kristian Šimić, Jennifer 

Weishaar, Leonhard Ziehm 

  

 Nicht stimmberechtigt 

 

Anne Bergermann 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt Marius Welk 

 unentschuldigt  

  

Schriftführer: Konstantin Schiewer 

  

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 

2. Entscheid über Schriftführertätigkeit nach § 7  

der Geschäftsordnung 

3. Arbeitskreise 

3.1 AK Öffentliche Plätze 

3.2 AK Umfrage  

3.3 AK Wlan 

4. Imagefilm 

5. Sonstiges 

  

Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:  

 

- keine - 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 

 

Die Sitzung wird um 18:18 Uhr durch den Vorsitzenden Leonhard Ziehm eröffnet. Einwände 

werden nicht erhoben. 

 

Punkt 2: Entscheid über Schriftführertätigkeit nach § 7 der Geschäftsordnung 

 

Konstantin Schiewer übernimmt die Schriftführertätigkeit. 

 

 

Punkt 3: Arbeitskreise 

 

3.1 Arbeitskreis Öffentliche Plätze 

 

Die Platte des Basketball Platzes am Spielplatz Römerhof wurde von der Jugendvertretung 

neu gestaltet, ein Foto befindet sich im Anhang. Die Platte wird in den nächsten Tagen auf-

gehängt. 

 

Der Brief, welchen der Arbeitskreis zum möglichen Bau der Sozialwohnung an den Magistrat 

verfasst, hat wird noch einmal von allen abgesegnet und soll abgeschickt werden.  

 

Der Plan der Jugendvertretung, sich für den Bau eines Grillplatzes am Spielplatz im Vogelhain 

in Köppern einzusetzen, ist nicht durchführbar, da die Baugenehmigung keinen Grillplatz für 

diesen Ort vorsieht. Die Jugendvertretung möchte das Projekt dennoch weiter verfolgen. Zu 

diesem Zweck trifft sich Anne mit dem Stadtplanungs- und Hochbauamt, um über mögliche 

Plätze außerhalb von Wohngebieten zu sprechen. Zudem schlägt Jenny noch das Gelände 

am neuen Schützenhaus in der Nähe des Sportplatzes vor. 

 

Um den Bikepark am Sportpark zu verbessern, trifft sich Marius mit Frau Staab dort, um über 

eine Kooperation mit der Stadt zu sprechen. 

 

3.2 Arbeitskreis Umfrage 

 

Der Arbeitskreis hat das Umfrageergebnis dem Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und 

Sport vorgestellt, auch die Presse war anwesend. Mit einer detaillierten Auswertung wurde 

bereits begonnen, um diese fertig zu stellen, trifft sich der Arbeitskreis nochmal am 10.11. 

um 16:00 Uhr in der Taunusstraße 14. Die detailliertere Version wird ebenfalls an den Aus-

schuss weitergeleitet. 

 

3.3 Arbeitskreis WLAN 

 

Der Arbeitskreis hat einen Brief geschrieben welcher an Herr Hild, weitergeleitet werden soll. 

In ihm bedankt sich die Jugendvertretung für das WLAN in Friedrichsdorf und schlägt zudem 

weitere Möglichkeiten für öffentliches WLAN in Friedrichsdorf vor, unter anderem am Forum 

und am Freibad. 
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Punkt 4: Image- Film 

 

Die Landesarbeitsgemeinschaft Kinder- und Jugendbeteiligung Hessen plant einen Film aus 

verschiedenen Filmsequenzen der Projekte in Hessen zu schneiden. Dieser soll beim hessi-

schen Demokratietag am Infostand der LAG gezeigt werden. 

Der Film soll Kinder und Jugendliche zeigen, die sich bisher beteiligen, mit ihrem Projekt zei-

gen und den Satz „Ich mache mit, weil“ vervollständigen.  

Du Jugendvertretung hatte sich zur Teilnahme entschlossen und sich zu diesem Zweck am 

29.09. getroffen und mehrere Sequenzen gedreht. Diese sind auf der Facebook Seite der JV 

einsehbar und haben bereits eine vergleichsweise hohe Resonanz erzielt. 

 

 

Punkt 5: Sonstiges 

 

5.1 Amtsübergabe 

 

Am 11.11. soll ein Treffen mit der zukünftigen Jugendvertretung abgehalten werden. Dieses 

soll um 17:00 Uhr stattfinden und dem Austausch über Ideen und der Einführung ins Amt 

dienen. Zudem soll gemeinsam gekocht und gegessen werden, dafür werden einige Jugend-

vertreter vorher noch einkaufen. 

 

Die Jugendvertretung möchte zudem einen Planer gestalten, welcher die Amtsübergabe er-

leichtern soll. Dieser wird in Form eines DinA4 Ordners einen Kalender, Kontaktdaten der 

Stadtämter und eine Adressliste der JV enthalten. Der Planer wird in der konstituierenden 

Sitzung überreicht. 

 

5.2 Planungswerkstatt 

 

Leonhard, Lea, Kristian und Marius haben am Stadtspaziergang der Planungswerkstatt teilge-

nommen und berichten über ihre Erfahrungen. Der Weg ging über sechs Stationen der Stadt, 

an jedem Punkt wurden Informationen über die Orte vorgestellt, sowie Handzettel verteilt.  

Dies war jedoch nach den Vertretern der JV nicht zielführend, da die Zettel während des 

Laufens ausgefüllt werden mussten, zudem waren die Informationen ihnen bereits größten-

teils bekannt, der Schwerpunkt lag zudem zu sehr auf der Erreichbarkeit der Plätze. Eine 

Rückmeldung an die Planungswerkstatt ist geplant. An dem Spaziergang nahmen auch viele 

Jugendliche Teil, meist im Rahmen von Schulprojekten, aber auch einzelne.  

 

5.3 Spendenlager Friedrichsdorf 

 

Frau Merklein von dem Verein „Wir Friedrichsdorfer“, welcher das Spendenlager koordiniert, 

hat die Jugendvertretung über einen Mangel an Schuhen der Größe 42-44 informiert, welche 

für Geflüchtete benötigt werden. Die Jugendvertretung möchte ihre Möglichkeiten nutzen, 

um dies zu verbreiten. Dafür soll die Presse informiert und ein Eintrag auf Facebook verfasst 

werden. Mehrere Plakate werden in der PRS aufgehängt, zudem sollen die PoWie Lehrer der 

Schule informiert werden, damit sie die Plakate auch in den Klassen 7-13 aufhängen. Carla 

wird zu diesem Zweck mit der Schulleitung der PRS sprechen.  
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5.4 Fahrradtauglichkeit von Friedrichsdorf 

 

Frau Fox von der Partei „Bündnis 90, Die Grünen“ hat der JV einen Brief geschrieben, der für 

eine Diskussionsrunde über die Fachradtauglichkeit geht. Die Jugendvertretung wird dies, so-

wie einen Link des ADAC zu einer dazu passenden Umfrage, teilen.  

 

5.5 Jugendfestival 2017 

 

Ein Antrag der CDU in der Stadtverordnetenversammlung für ein Jugendfestival wurde ange-

nommen, dieses soll zusammen mit der JV geplant werden, genauere Informationen gibt es 

hierfür aber noch nicht. Die Zusammenarbeit dafür, wird dann der neuen Jugendvertreter zu-

fallen. 

 

 

 

 

 

___________________      ___________________ 

Leonhard Ziehm       Konstantin Schiewer 

Vorsitzender        Schriftführer 
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Anlage zu TOP 3.1.: 

 

Neugestaltung Korbplatte Basketballplatz Römerhof 
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Anlage zu TOP 4: 
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Anlage zu TOP 5.4.: 

 

Onlineumfrage des ADFC Umfrage www.fahrradklima-test.de  

 

http://www.fahrradklima-test.de/

